

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA: Un trimestre. . . . 2 pesetas.
EN TRANJERO: Un trimestre. 4 —

ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros, en tercera y cuarta plana, una peseta.
Noticias y anuncios en tercera plana, cincuenta céntimos línea.
Reclamos en segunda plana, precio convencional.

DIRECTOR:

D. EDUARDO GARCÍA CAMINERO

El Demócrata

SEMENARIO POLÍTICO

Redacción y Administración: REAL, 9

No se devuelven los originales. Toda la correspondencia al Administrador.

Se entenderá como no admitido todo trabajo que no se publique dentro del tercer número, á partir de la fecha en que fué enviado.

ADMINISTRADOR:

D. Andrés Rubio

A LAS FILAS

No nos dirigimos á este ni al otro pueblo, no pensamos al escribir este FONDO en persona determinada, únicamente ponemos nuestras miras en los altos intereses de la política, no en las mezquindades que la política de aldea remueve.

Cuando el ilustre jefe del partido liberal-democrático, D. Eugenio Montero Ríos, enarboló su bandera y lanzó á los vientos de la publicidad su programa radical, entre todos los políticos de altura, sólo uno se le puso enfrente disputándole la indiscutible jefatura del partido liberal, estorbándole el paso y tratando, con la ayuda de algunos de sus parciales, de armarle una zancadilla en la Asamblea. Este fué D. Segismundo Moret.

Los ex-diputados y ex-senadores liberales por esta provincia se dividieron, y mientras unos, la mayoría, votaban al Sr. Montero Ríos, algún otro favorecía con su voto al Sr. Moret. Y ¡oh, rarezas de la política! El único que esto hizo fué el Sr. Pérez Cabello, el gran cacique que durante muchos años representó en Manzanares la política del señor Nieto.

Yo recuerdo un cuento viejo en el que se refería que una beata tenía mucha devoción á San Miguel, pero, *por si acaso*, encendía otra vela al diablo.

Esto quizá no sea lo que ocurre en el caso referido, pero tiene todas las trazas de ello. Por eso es nuestro llamamiento á las filas. Los liberales deben estar al lado del Sr. Montero Ríos sin reservas mentales, sin concomitancias moretistas. O dentro ó fuera.

Quédense los dualismos para la beata del cuento, y los hombres sean hombres, no sólo por la figura, sí que también por la firmeza de sus ideales.

Crónica Madrileña

SI HA DE SUBIR, QUE SE PEGUEN

¡Y luego cantan en la zarzuela
«El japonés es molt tranquil
molt, tramprat
y molt-gat!»

Si, sí; serán molts tranquils los amarillos hijos del Dahi-Nihón, pero han declarado la guerra á los rusos.

Anoche supimos la noticia.

A mí, como tener, me tiene sin cuidado la guerra, porque todo lo más que puede ocurrir, es que se venda más caro el aguardiente, y yo no lo uso, en buena hora lo diga, pero sé de muchos ciudadanos que andan por ahí de cabeza, sumando los tonelajes y los cañones de las escuadras, como si se les fuera algo más de un ardite en el triunfo de unos ó de otros.

A mí no me ha sorprendido la guerra: la esperaba. Comercialmente se daban de puñetazos los barbudos hijos de los estepas, con los pajizos súbditos de Mushito.

Me lo hizo observar un ruso, que se dedica á darme la lata cuando tomo chocolate en el Colonial, obstinándose en que he de comprarle unas pieles que trae á la espalda, y que se pelan solas.

En compensación á las monsergas que le he escuchado, cuando pretendía colarme la viruta, le pedí anoche su opinión sobre el conflicto, y vean, vean mis lectores los verdaderos y auténticos orígenes.

Habla el ruso, de las pieles podridas.

—El señor vea bien, vea bien....

Cuando dos peises, se encuentran, en condiciones comerciales aposés, se frapan al final. Vea el señor.... nosotros vendemos pieles.... vea el señor.... el yaponés, vende abanicos.... comertio opuesto ser las pieles y abanicos.... el abanico ser para el calor, la piel para el frío.... vea ésta el señor y achetela.... marmota rubia.... curtida.... curtida.... vea, vea.... ser barata.... el señor podrá sacar de ella, dos mangas, dos cortes.... (y continuó haciendo el artículo.)

Aquel hombre tan sucio y tan pesado me dió la clave del conflicto. Efectivamente un ruso y un abanico se dan de trompadas....

¿Quién triunfará?

Hoy rusos, porque hace por ahí un frío digno de la Siberia: los japoneses se han corrido algo, hubieran debido aguardar al verano, y entonces.... ¡ah, entonces!

Nuestro gobierno supongo yo que habrá tomado precauciones.

Lo más elemental es vigilar el teatro Japonés y el parque de Rusia, en el Madrid Moderno, que entre paréntesis eran adversarios. Rusia era para el verano, y el Japonés para el invierno.... en el primero, buscábamos frío; en el segundo, ambiente tibio; en el primero, patinábamos; en el segundo, se descarrilaba al grito ronco y brutal de ¡*Siento un calor!*

Vivir para ver, que dijo el filósofo, y pidamos á Dios que no se complique la cosa, y se metan las mujeres en el ajo.

Porque si se meten, con el achaque de la raza latina, no va á quedar un sastre en España.

Aquí la cuestión está en que suba el aguardiente. Si por ello es preciso que se peguen esos señores, que se peguen en buena hora. ¡La caridad bien ordenada empieza por la subida de los géneros propios!

¡Caramba! Hay que ser franco alguna vez, aunque se molesten los japoneses!

IVÁN ANDRESWICH.

Alcoholes

I

Para mil artículos decía el pasado número EL DEMÓCRATA que daría motivo el flamante proyecto de Ley de Alcoholes del Sr. Osma, y en verdad que se ha quedado corto; la protesta nacional representada por un acto de trascendencia social y político sería lo oportuno.

Estudiando despacio el pensamiento del ministro de Hacienda, la primera impresión es de extrañeza porque se ha preparado de modo que coloca frente á frente al capital y el trabajo, esperando de lucha tan desigual, prospere su desdichado plan financiero, como alma evocada para llenar su cuerpo de hacendista.

Para ello mezcla dentro de un mismo proyecto, la exacción de un impuesto imposible al alcohol con la supresión del impuesto de consumos al pan, principal alimento del pobre, encerrando el problema en un círculo vicioso del que procuraremos sacar á S. E.

Es muy bonito hablar de suprimir el impuesto de Consumos, la propiedad es la primera interesada en que desaparezca tan vejatorio gravamen, y S. E. pensó la práctica en halagar esta universal aspiración para sacar á flote su descabellado proyecto.

Pensó más; es necesario proteger la agricultura, es decir, es necesario hacer como que se protege y tengo á mi lado otro importante elemento de defensa y como la industria vinícola es la única perjudicada, claro que el campo es mío.

Todo fué bien pensado, si así se pensó, pero todo ha de fracasar, demostrando á España que el pobre no queda protegido, la agricultura tampoco, pero en cambio perciben gran merced la industria azucarera y sus similares.

¿De qué sirve al pobre abaratarle el pan cuando se suprime el jornal? Esta pregunta encierra el problema que plantea el proyecto. Desde el momento que, como ya demostraremos, la industria lleva rudo golpe, ¿para qué quiere pan barato quien no puede comprarlo?

El proyecto suprime de un plumazo la fabricación de aguardientes y alcoholes de los residuos de la vinificación, desaparece la grande industria representada por estas manipulaciones y pasando este capital á abonar tierras, para ello hace

falta pocos brazos, disminuyendo considerablemente el número de jornales. Calcúlese sólo en Valdepeñas la cantidad de riqueza que representa perderse dejando de transformar en aguardiente y alcohol todos los orujos, madrazas, cascacas, etc., etc., que resulta de la elaboración del vino.

El labrador pronto se convencerá que tampoco es protegido; también perderá estas cantidades, es verdad que puede elaborar alcohol vinico para mejorar su cosecha, pero ¿en qué condiciones? es verdad que puede formar sociedades agrícolas para fabricar alcohol de vino, pagando media cuota, pero ¿á costa de qué sacrificios?

Los hechos demostrarán que el problema planteado es un problema nacional, donde se ventila más intereses creados al amparo de las leyes de los que se puede figurar el Sr. Osma, y que de una votación no puede borrar, aunque se presume contar con una mayoría parlamentaria, porque nuestra defensa ha de tener la energía del que lucha con la muerte.

Por hoy basta.

LD. ARTEAGA

Febrero 1904.

Agrícolas

EL ABONO DE LA VID

Los labradores manchegos y, más especialmente los de Valdepeñas, tienen la casi totalidad de sus predios dedicados al cultivo de la vid, y por tanto de los rendimientos de esta planta están casi todos pendientes.

Sin embargo, ni estudian ni se preocupan de asegurar, en cierto modo, la buena producción de ella, limitándose á tomar lo que la naturaleza les dá, aferrados á ciertas creencias, aun cuando su propio pensar, sin necesidad de acudir á más fuentes de ilustración, les diga que viven en gran error.

Entre los viticultores de nuestra provincia está desde antiguo muy arraigada la creencia de que el terreno dedicado al cultivo de la vid, no sólo no necesita abonarse, sino más aún, que el empleo de los abonos, sean de la clase que sean, resulta siempre perjudicial.

Si se les estudia analizando las causas de tal creencia, todos cohinciden afirmando que el único razonamiento ó causa que tienen para pensar así es el habérselo oído decir á sus padres y á sus abuelos:

Razonamiento grandemente anacrónico y que llevado á la aplicación práctica en todos los diversos medios manifestativos de la vida de relación de la humanidad, nos conduciría á afirmar, con tan sin igual y lógica razón, que el teléfono, el fonógrafo, el telégrafo sin hilos y demás asombrosos descubrimientos del último medio siglo, por el hecho de no haber sido conocidos de nuestros abuelos, ni tienen finalidad, ni son tales inventos.

La primera vez que atravesó los campos una locomotora, nuestros abuelos hu-

yeron espantados creyendo á aquel monstruo de hierro obra del diablo, invención satánica lanzada al mundo para arrasarlo. Hoy creemos tan necesarios los ferro-carriles, que, aunque continuamente se están abriendo á la explotación miles y miles de kilómetros aún nos parecen pocos.

Yo recuerdo haber leído que cuando se hizo el tendido de una de las primeras redes telegráficas que cruzaron nuestra Península, los habitantes de muchos de los pueblos que atravesaba se oponían tenazmente á los trabajos. Si alguien negase ahora la utilidad del telégrafo eléctrico, glorioso invento de Oerstedt, Wheatstone y Morss, unánimemente se le tacharía de idiota.

Pero racionando al modo que lo hacen los que por todo argumento tienen el dicho de los antiguos, los hombres actuales debíamos destruir el telégrafo y los ferro-carriles porque no eran conocidos de nuestros ascendientes.

¡Gallarda muestra de amor al progreso de la vida!

Dice un sabio escritor agrícola, y yo recuerdo haberme hecho eco de ello en trabajos anteriores, que el mayor enemigo del agricultor es el apegamiento de este al rutinismo.

Si el labrador suizo—dice Busignori—no hubiera prescindido de falsas creencias en agricultura, entrado de lleno en el empleo de los abonos químicos y en la adopción de los modernos procedimientos de cultivo. Suiza no existiría hoy, pues sus habitantes se hubieran visto precisados á emigrar por falta de elementos de vida á causa del completo agotamiento de la fertilidad de sus tierras.

Que nuestros abuelos creyeran que el abono era innecesario en el cultivo de la vid, no es razón suficiente para que nosotros lo creamos. En los principios del siglo XIX la difteria era incurable, en sus años finales la ciencia ha demostrado que se puede curar.

En el próximo artículo trataré yo de demostrar la falsedad de la creencia que nuestros abuelos nos han transmitido respecto al uso de los abonos en el cultivo de la vid.

JUAN AGRÍCOLA.

Carta Abierta

Señor Alcalde de Valdepeñas.

Mi distinguido amigo: Aunque diga usted que me ha hecho la boca un fraile, fiado en su buena amistad y en la creencia de que todo lo que pido es justo y beneficioso para este pueblo al que tanto queremos ambos.

Próxima á la calle donde Ud. habita y á la donde yo abrigo mis ratos de aburrimiento, está la del Buensuceso, cuyas aceras, que en algunos trozos eran ya de por sí muy estrechas, están ahora intrasitables, pues el acopio de piedra para la recomposición de dicha vía se ha hecho sobre las aceras, y de este modo los transeuntes, aunque no quieren, han de bajar al arroyo cuando tienen necesidad de ir desde la calle de Bataneros hasta la de la Veracruz.

Y esto me parece, Sr. Alcalde, á más de falta de policía urbana, una imprudencia. Porque, imagine Ud. que una noche cualquiera está apagada una luz del alumbrado eléctrico y las de los costados se apagan á la una ¿qué pasará? Que el infeliz transeunte tropezará en un montón de cantos y se saltará los sesos contra cualquiera de ellos.

Que las luces pueden estar apagadas, nadie lo duda, y menos los que hemos

cruzado noches pasadas por la calle de la Cruz Verde y hemos visto apagada ¡la única luz que debe estar encendida toda la noche! ¡Que se encienda si es posible!

Puesto á pedir y antes de que llegue el verano y se endurezca la tierra ¿no podría conseguirse que la cuneta del paseo de la estación en su parte derecha quedara limpia y con la debida corriente para evitar que las aguas se estacionen en el paseo y encharquen el piso? Con esto y con que los arbolillos nuevos que se han plantado recientemente no los regaran con vinazas y otras aguas sucias, podría llegar á ser aquello un paseo. De lo contrario... como no morana.

Y sigamos preguntando y pidiendo:

Cuando días pasados fui á la calle de Méndez Núñez con el fin de ver la alegría de los vecinos porque ya no viven en un callejón sin salida, bajé desde la casa derruida por la calle del Pocico hasta la plaza de San Juan. ¿Y qué calle la del Pocico? Si por allí bajara una corriente de agua sería hermoso verlas rompientes y los saltos que iría dando el agua. Los mismos que dan los carros que bajan por allí. Más que calle parece la pista preparada para una carrera de obstáculos.

La pluma se cansa de tanto pedir. Queden para otro número algunas menudencias como las apuntadas que son de fácil arreglo y de pésimo efecto á la vista y demás sentidos corporales.

DIEGO MARÍA LASALA.

CONFLICTOS GRAVES

La carencia absoluta de aguas potables en esta ciudad, siempre ha sido el principal foco de enfermedades; pero las aguas que nos suministraba el ferro-carril del Campo de Calatrava, mitigaban un tanto tan horrible carestía: hoy que dicha compañía no ha de trasportar tan necesario elemento, nos atemoriza sólo el pensar que ocurrirá en este pueblo el próximo verano: hasta la fecha no tenemos noticia de que nadie se haya preocupado de este asunto, para solucionarlo, aun cuando sólo sea temporalmente; únicamente la sociedad titulada Hidro-Minera pretende llevar á cabo un proyecto para suministrar á Valdepeñas de buena agua y abundante, pero el desarrollo del plan de dicha sociedad no puede llevarse á cabo en el tiempo que resta hasta el verano, fecha en la cual tememos surja un conflicto más serio de lo que á primera vista puede imaginarse.

Urge, por tanto, adoptar medidas que solucionen por lo pronto la falta absoluta de agua, y respecto á la Hidro-Minera no podemos menos de censurar á todos los Valdepeñeros que, pudiendo, no pertenecen á referida sociedad; por más que no nos sorprende el retraimiento, pues es más cómodo desaprobar la conducta de los accionistas y tacharlos de ilusionistas, que contribuir con dinero y actividad á una empresa de tan nobles fines.

Una cosa análoga ocurre con los caminos, pues ningún propietario quiere en modo alguno asociarse con los colindantes para reparar la vías de comunicación esperando que el Municipio salga á los alcances: urge por tanto, que el Ayuntamiento instruya un expediente de prestación personal y obligue á los propietarios á proveer de piedra los caminos para ponerlos en condiciones de tránsito. Respecto á las calles nada decimos por hoy, y esperamos de la energía de nuestras autoridades ejecuten el acuerdo tomado anteriormente de enlazar las aceras de las calles principales.

NO TAN CELOSOS!

Hemos sabido que en una finca inmediata á nuestro término se pensaba hacer un ensayo con vides americanas; gracias á la intervención de un amigo nuestro, no se ha llevado á cabo el ensayito que á todos nos hubiera costado caro. Deben tener presente los viticultores que la vid americana lleva consigo el germen de la filoxera, por cuya razón está prohibida la circulación de vides americanas, no siendo á punto que ya estén declarados oficialmente sus términos invadidos.

Recomendamos á nuestros lectores tengan esto presente y se abstengan de hacer pedidos de árboles frutales, á las quintas que se dedican al comercio de vides americanas.

¿Crónica...?

Ni en mis días, ni en mis noches más aburridas se me hubiera ocurrido pensar en hacer crónicas deslabazadas, ni revistas de sociedad sin atildamiento ni hilación, pero....

Hubo un día en que me dijo el director de este periódico, palabra más ó menos:— Necesito un diablo, de cualquier color que sea, que me haga las revistas de salones ó crónicas de sociedad.

Y allá fué mi humilde persona, lápiz en ristre y cuartillas en cartera á disfrutar en las amenas tertulias y en las animadas reuniones, olvidando penas y recordando tiempos felices.

¿Cumplí con mi deber? Tal creo. ¿Acaso la pluma no respondió al entusiasmo del corazón y á la alegría del pensamiento? Posible es, cuando tantas censuras han caído sobre mí. ¿Esperan ustedes que diga como Romeita, el célebre actor, autor y músico:—Perdonen, señores, que no lo haré más? Chasco se llevan.

Una de las malas cualidades que me caracterizan es la de ser terco y tozudo más que los aragoneses y seguir el camino emprendido aunque sepa que al final he de estrellarme la cabeza contra cualquier obstáculo.

Cuando me lo dijeron... no sentí el frío de una hoja de acero en las entrañas, pero llegué á pensar: ¿No asamos y ya pringamos? Y eso que no he acabado de esbozar mi pensamiento, que aspiraba á convertir estos articulillos en pequeña reproducción ó imitación de un mentidero, donde hallarán los lectores noticias de bodas, bautizos, enfermedades y, lo que Dios no quiera, muertes. Claro es que sería todo quitando la mala intención del mentidero imitado.

Pero.... daremos tiempo al tiempo, y hasta el número que viene si hay algo que revistear.

UN DIABLILLO COLORADO

La Piral (Oruga)

Insistimos una vez más en recomendar la destrucción de este insecto, enemigo del viticultor, mientras no se unifique la acción y todos los propietarios persigan á la oruga con el mismo celo que ella lo hace á la viña, nos veremos obligados á gastar un sinnúmero de jornales, sin conseguir su extinción; todo ello debido á usar cuantos morosos que califican de locuras todas las operaciones que practica el propietario laborioso.

No cabe excusarse con la falta de brazos, pues de todos los pueblos se brindan

mujeres para las operaciones que requiere dicha labor: además el viticultor que posea gran número de vides, puede atacar durante el invierno por el escaldado y descartando las cepas parte de su plantío y dejar para la primavera lo que crea conveniente; suponiendo que no se apurará por personal en el invierno.

El escaldado debe practicarse, siempre que el agua no esté muy distante y su uso hará hábiles á los obreros que lo ejecuten, generalizándose su aplicación.

Hasta aquí se han empleado en esta ciudad las máquinas estubadoras de los toneleros, resultando costosa la limpieza de la caldera; pero esta máquina puede modificarse haciendo que la caldera no sea fija, evitando de este modo el citado inconveniente. El descortezo con el guante metálico también esta muy recomendado, pero deben quemarse las cortezas arrancadas, para que la operación resulte completa.

Estas operaciones se pueden verificar hasta que las yemas principian á hincharse, pues en la primavera las larvas abandonan su abrigo invernal y es inútil el escaldado.

DON PEDRO MUÑOZ

Ayer, á las diez de la mañana, falleció en ésta, á la edad de setenta y siete años, el que fué durante su vida modelo de caballeros, el padre de nuestros queridos amigos D. Fernando, D. Eugenio y Don Carlos Muñoz y Maroto.

Altas prendas adornaban á dicho señor, y una de sus mayores glorias fué que su nombre, al frente de la Alcaldía de Valdepeñas, fué símbolo de paz y armonía entre los antiguos partidos.

Hombres de su honradéz y de su buena voluntad, siempre dejan un vacío difícil de llenar en los pueblos. ¡Ojalá pueda siempre Valdepeñas contar con hombres como el fallecido!

Era rico, fué cuanto quiso en Valdepeñas y muere pobre. Esta es su mejor apología.

Reciban nuestros citados amigos y toda su apreciable familia la expresión de nuestro sentimiento por la pérdida irreparable que experimentan.

Descanse en paz el noble anciano.

Malos Olivareros y peores Valdepeñeros

Ningún buen labrador puede ver con paciencia el destrozo que desde unos años á esta fecha se viene cometiendo en nuestro plantío de olivas: sin duda créen los que no se dan punto de descanso en arrancar estos árboles, que no deben estar sujetos á las inclemencias atmosféricas y que todos los años deben rendir abundante cosecha; siguiendo esta teoría también debían arrancarse las cepas, pues algunas, por las muchas contingencias, ya de las plagas ya del ambiente, no suelen producir nada algunos años: los que tal hacen no tienen en cuenta lo mucho que se abandona el cultivo de los olivares, amen de no abonarlos nunca. Es tal la avesión que aquí se tiene al olivo que se refleja en las industrias de él derivadas y que á costa de tanto sacrificio se han podido llevar á cabo.

Atraídos por los ofrecimientos de molinos instalados en pueblos colindantes, nuestros cosecheros concurren á ellos con sus frutos con grave perjuicio de nuestros molinos; dando lugar á que paulatinamente decaigan por completo.

BAILES DE MASCARAS

Varios jóvenes de buen humor han constituido una sociedad con el fin de dar cuatro bailes de trajes en los salones del Círculo de la Concordia durante los próximos Carnavales.

Las enigmáticas * * * sirven de título á la sociedad, ¿Encerrará esto alguna sorpresa?

Animo y á divertirse.

* *

Tambien la sociedad del Casino Liberal celebrará cuatro magníficos bailes, los que prometen estar muy animados.

A bailar tocan.

MERCADO

Precios en esta plaza

Vino tinto corriente. . .	6,00 ptas. arroba
» blanco » . . .	6,00 » »
Vinagre blanco . . .	4,00 » »
Alcohol puro de vino. 24 . . .	» »
Candéal.	12,50 pesetas fanega.
Trigo.	12,00 » »
Panizo.	11,00 » »
Cebada.	8,50 » »
Aceite.	9,00 » arroba.
Patatas.	0,80 » »

En Castellar de Santiago

Candéal.	12'00 pesetas fanega.
Trigo.	11,00 » »
Cebada	8,00 » »
Vino.	4 » arroba.
Aceite.	9'50 » JOLO.

En Infantes

Candéal.	12 pesetas fanega.
Cebada.	8 » »
Vino.	4,50 » arroba.
Aguardiente de 29°	20,50 » »
Vinagre.	2,50 » »

Imprenta de Mendoza.

PAJA

Se vende cuanta se desée.

Razón en esta Administración,

SE VENDE

vasija de roble, usada, para vino de 4, 8, 15, y 40 arrobas una.

Razón en esta imprenta.

LEALO

POSTALES para Carnaval

¡GRAN NOVEDAD!

BOLSA-TARJETA-POSTAL

Llamamos encarecidamente la atención del público en general, y sobre todo de los aficionados á disfrazarse en Carnaval y de los que arrojan confetti, sobre la

BOLSA-TARJETA-POSTAL

confeccionada con papel fantasía, surtido en multitud de colores y dibujos, cinta de seda de primera calidad y tarjetas postales de cromo y fototipia, conteniendo confetti perfumado.

Esta bolsa-tarjeta-postal puede circular por correo como cualquier otra postal ilustrada.

El éxito inmenso alcanzado por la bolsa-tarjeta-postal es el asunto del día.

El precio sumamente reducido á que se vende, hace que toda persona práctica la compre, pues es tan fuerte, bonita y elegante como la más cara.

Se encuentra de venta en la

Imprenta de Mendoza

AL PRECIO DE

30 céntimos una.

TESTAMENTARIA DE D. ENRIQUE AVANSAYS

En las tres subastas verificadas para la venta de las bodegas, almacenes, vinos y licores de dicho señor (q. e. p. d.), no llegó ningún postor al precio señalado. En su consecuencia, se celebrará una cuarta subasta con el mismo tipo, pero aceptando hasta un 35 por 100 de rebaja.

Los pliegos se abrirán el día 10 del actual, en la Cancillería de la embajada de Francia, donde se pueden pedir informes de la subasta, como así mismo en casa del liquidador, D. Camilo Doublé, calle de la Victoria, números 6 y 8, Café y Restaurant de Francia, Madrid.

CARETAS

de raso, percal y cartón, en multitud de formas y colores.

CINCUENTA POR CIENTO DE ECONOMIA

comprando en esta casa todos los artículos de Carnaval

REALIZACION VERDAD

Confetti, Serpentina y Mariposas

Los mismos precios que en Fábrica

Realización verdad de todas las existencias

1, Empedrada, 1.

UN MILLON

de Tarjetas Postales

Magnífico surtido en platinos en color y negros. Platinos iluminados con escarcha y todas las novedades de este artículo, se reciben diariamente, en la

Imprenta de Mendoza,

REAL, 9

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS MINERALES

Abonos completos para todos los cultivos

(Fabricados expreso para cada planta con arreglo á las fórmulas y prescripciones recomendadas por la ciencia agrícola, y previo análisis de las tierras que se hace gratuito á los clientes de la casa.)

Toda clase de máquinas y motores de uso Agrícola é Industrial

Arados. Sembradoras. Segadoras. Trillos y Aventadoras. Pisadoras. Bombas, Norias de varias clases. Desgranadoras de Maíz. Prensa para uva y aceite. Molinaria. Trillo desterronador Girat.

Material completo de las casas Vernet, Giralt, Averly, Sassor, Simón, Compóund Homsby, Rodrigo y otras varias.

Básculas-puentes para carruajes y bocoyes.

Simientes seleccionadas de gran rendimiento en plantas de huerta, cereales y patatas.

Productos para la fabricación y mejoramiento de los vinos.

Material de incendios de la casa Sand, Masón y Comp.^a

Pídanse notas y presupuestos.

JUAN JOSÉ LASALA Y MERLO

EMPEDRADA, 1

VALDEPEÑAS

Se venden

los baños titulados del **CHIRIVÍ**, en término de Torrenueva, con siete fanegas de tierra de labor.

Para tratar dirigirse en Valdepeñas á Tomás Ramírez, oficina del Registro de la Propiedad, y en Torrenueva á Vicente Rubio y Cea.

CONFITERÍA
Pastelería y Repostería

La Pajarita

REAL, 12
VALDEPEÑAS
Teléfono, 419

EXPORTACION A PROVINCIAS

PALLER DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
de JOAQUIN SANTOS
CALLE DE LA VIRGEN
Se restauran muebles de todas clases.

¡GRAN INVENTO!
¡¡MURIÓ LA CALVICIE!!
USANDO EL
CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



EL QUE ES CALVO
es
POR QUE QUIERE

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote, cejas y pestañas, é impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tiña pelada, eczema piloso, alopecia sebórrica (cabeza grasienta), caspa, humores, costras de los niños*, etc., etc.

Millones de personas que han usado el **Céfiro de Oriente-Lillo** certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!

Consulta por el autor **D. Heliodoro Lillo**, calle de Caballeros, núm. 20, 2.º—**VALENCIA**, de 9 á 2, y días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

El **Céfiro de Oriente-Lillo** no mancha ni ensucia, y su perfume es grato, delicioso y suave, por lo cual está adoptado por todas las personas de gusto delicado, elegantes, finas y de buen tono, para la conservación del cabello, higiene de la cabeza y herinosura de la cabellera.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á **5 pesetas frasco**.

Para las compras al por mayor, dirigirse á los principales centros de especialidades farmacéuticas, ó al autor

D. Heliodoro Lillo.

De venta en la farmacia de D. José Palacios, Escuelas, 10, Valdepeñas

Caja de Previsión y Socorro
PRIMERA CASA DE SEGUROS SOCIALES

Constituida con arreglo á los preceptos de la Real Orden de 16 de Octubre de 1900 y Real Decreto de 27 de Agosto de 1901
Aceptada por el Ministerio de la Gobernación por resolución de 15 de Diciembre de 1900

Indispensable seguro para los propietarios, industriales y patronos, pues mediante él quedan relevados de las consecuencias de consideración en los accidentes que ocurren á su personal asalariado. En Valdepeñas tiene probado ya la exactitud y formalidad con que cumple sus compromisos.

Subdelegado en esta Ciudad

ANDRES RUBIO Y CÁMARA
PROCURADOR

★ ★ ★ PRINCIPAL

CAMISERIA

GENEROS DE PUNTO
CORBATAS
Y NOVEDADES

Sastreio y Trajes

PANUELOS

Tetuan, 20, entresuelo

MADRID

Adolfo Cámara

SASTRE

Tetuan, 20, principal-MADRID

Se remiten muestras á provincias.
Representante en Valdepeñas para tomar medidas y recibir encargos Victor Cámara, Gijón, 14, Sastrería.

